



MUNICIPALIDAD DE SANTA BARBARA
CONCEJO MUNICIPAL

DIS/SYS/mlab.

CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA BARBARA

SESION ORDINARIA N° 038

04 DE ENERO DE 2010

En Santa Bárbara, a cuatro días del mes de enero del año dos mil diez, en Sala de Reuniones del municipio, siendo las 15,20 horas **el Sr. Alcalde y Presidente de Sala Don DANIEL IRAIRA SAGREDO**, en nombre de DIOS, da por iniciada la **SESION ORDINARIA N°038** del Concejo Municipal de Santa Bárbara, bajo la presencia de los señores concejales : **Sra. VICTORIA HERMOSILLA SILVA, don DANIEL SALAMANCA PEREZ, don CRISTIAN OSSES ABUTER, don PEDRO PACHECO GATICA, don EDMUNDO COFRE RODRIGUEZ y don JUAN OBREQUE URRUTIA.**

Actúa como Secretario de Actas Don Sergio Yañez Sáez, Secretario Municipal.

TEMARIO :

- 1.- APROBACION ACTA SESION ANTERIOR**
- 2.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA**
- 3.- VARIOS**

DESARROLLO DEL TEMARIO :

1.- APROBACION ACTA SESION ANTERIOR

Acta Sesión Ordinaria Nº 036 del 21 de diciembre de 2009.

Sra. Hermosilla : aprueba.

Sr. Oses : aprueba.

Sr. Cofré : ratifica lo que dijo antes, esta reunión provechosa de El Huachi con la participación de la comunidad; aprueba.

Sr. Pacheco : aprueba.

Sr. Salamanca : expresa que le parece interesante poder hacer este tipo de reuniones en el sector rural, así es que también aprueba.

Se aprueba acta en referencia.

2.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA

CORRESPONDENCIA RECIBIDA

Sr. Secretario : señala que de acuerdo al Art. 88 de la Ley Orgánica Constitucional de Municipalidades corresponde aprobar el procedimiento de reuniones de este Concejo Municipal; se refiere al inciso primero e inciso segundo, que habla de las sesiones ordinarias a realizar durante el mes; agrega que corresponde adoptar acuerdo.

Sr. Alcalde : señala que el primer acuerdo que corresponde es si se mantiene la dieta mensual del año 2009, correspondiente a seis UTM, (12) que sería la misma propuesta para el año 2010 y de mantener el número de sesiones ordinarias en tres haciendo lo que se hacía durante el año 2009.

Sra. Hermosilla : expresa su acuerdo.

Sr. Oses : expresa que está de acuerdo con las 12 (UTM)

Sr. Pacheco : aprueba.

Sr. Salamanca : aprueba.

Sr. Secretario : requiere pronunciamiento del presidente de sala.

Sr. Alcalde : aprueba.

ACUERDO Nº 076 : EL CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA BARBARA POR UNANIMIDAD APRUEBA LO ESTIPULADO EN EL ART. 88 DE LA LEY 18.695 RESPECTO A LA DIETA MENSUAL; 12 U.T.M. Y AL NUMERO DE SESIONES ORDINARIAS DE ESTE CONCEJO MUNICIPAL; 03 SESIONES AL MES, EN EL MISMO HORARIO ACTUAL.

CORRESPONDENCIA DESPACHADA

3.- VARIOS

Sra. Hermosilla : hace entrega al señor alcalde de un galvano que fue enviado hacia su persona, por la Asociación de Fútbol de Santa Bárbara; comenta que no sabe si los señores concejales estaban al corriente de esta entrega de premios, .. le parece que estaban invitados ...el Sr. Fran Gallegos le dijo que estaban invitados el alcalde y todos los concejales, se entregó una copa, hubo un campeonato este año, el 2009 en nombre de una copa a entregar que llevaba el nombre de Rene Correa Hermosilla, ella la pregunta que le hizo a Don Fran Gallegos es si acaso a los concejales los habían invitado, porque a ella le comunicó este señor como con una semana de anticipación y fue un acto bastante relevante, muy bonito, por supuesto que ella nunca se imaginó que no iba a estar nuestro alcalde y los concejales, el único concejal que estuvo fue Don Pedro Pacheco y una carta que se recibió, dando todas las explicaciones de Don Juan Obreque y realmente le dolió un poquitito porque consideró que era una forma como rendirle un pequeño homenaje a quien sirviera durante tantos años a nuestra querida comuna, por lo tanto sintió mucho no

contar con la presencia de la primera autoridad y de los concejales también, cree que todos están totalmente concientes de la obra de su marido durante tantos años y habría sido bonito haber contado con el apoyo de ustedes.

Sr. Salamanca : expresa que puede señalar que no fue invitado a esa actividad, de hecho conversó con el Sr. Fran Gallegos en una población de acá y le consultó cuando era la actividad de la entrega de los premios y le dijo, ya fue, y con eso puede reiterar que no fue invitado, al parecer no le pudo ubicar, esa fue la respuesta que le dio, por lo tanto, él se excusa de todas maneras con la Sra. Victoria, pero, ante algo que él no ha sido invitado él no asiste, esa es su política.

Sra. Hermosilla : comenta que ella vino con parte de su familia, le acompañó una hija, un hijo, un nieto; pero los extrañó.

Sr. Alcalde : señala que a él no le llegó invitación ... le pidió a la Sra. Sandra ...

Sr. Cofré : señala que él fue invitado telefónicamente pero desgraciadamente, de inmediato les comunicó que tenía otra actividad y que iba a hacer empeño a llegar ...le fue imposible asistir, expresa sus disculpas a la Sra. Hermosilla.

Sr. Oses : señala que él también quiere expresar sus excusas porque surgió un inconveniente de última hora, había hablado antes con Don Fran Gallegos y se había comprometido en poder asistir y surgió un inconveniente de último minuto y ya después cuando llegó ya era muy tarde ... tampoco estaba informado, porque fue verbalmente de qué se trataba, de que era la entrega de premios a nombre de Don René y como señala la Sra. Victoria todo el mundo sabe la obra que hizo y los agradecimientos que tiene toda la comuna hacia él y en eso, todos estamos presente, en las actividades que ha hecho el municipio en agradecimiento hemos estado apoyando y en esta oportunidad cree que a lo mejor nos faltó un poco más de coordinación pero él sabe que vendrán otras actividades donde van a poder estar todos y a veces por inconvenientes de última hora no se puede asistir, lo mismo que le pasó al resto de sus colegas que hubo algún problema con la invitación o con lo que sea, pero de igual manera vayan sus excusas, primero que nada a la familia de Don René Correa y a la Asociación de Fútbol por no poder asistir, así es que eso quería expresarle, ahora públicamente a la Sra. Victoria porque se lo había dicho anteriormente y ahora le reitera sus excusas.

Sr. Alcalde : señala que él está pidiendo que le clarifiquen el tema porque el no ...

Sr. Oses : expresa a la Sra. Victoria que nadie más que nosotros mismos sabemos todo lo que se ha hecho, toda la trayectoria de Don René sobre todo aquí sus colegas.

Sra. Hermosilla : comenta que fue bastante emotiva, pasaron películas donde en varias partes salía Don René y fue muy emotiva para ellos y al final le tocó a ella agradecer realmente no tenía nada preparado pero en vista de este cariño de la Asociación, no le quedó otra cosa que agradecer, afortunadamente cuando las palabras a uno le salen con cariño, les agradeció enormemente sus gestos, hicieron participar a toda su familia para la entrega de premios, pero estuvo bastante agradable esta entrega de copas, ahí participaban nueve clubes de la Asociación de acá de Santa Bárbara, con mucho cariño de la gente, así es que eso le dejó un gusto muy agradable, pero les extrañó, que quieren que les diga, los extrañó harto.

Sr. Salamanca : ...indudablemente asiste, pero no recibió invitación.

Sra. Hermosilla : comenta que preguntó si estaban invitados y Don Fran Gallegos le respondió que todos estaban invitados.

Sr. Oses : señala que a él le informaron el día anterior ...

Sr. Alcalde : ofrece la palabra.

Sr. Cofré : señala que antes que nada desea entregar un fraternal saludo a toda la comunidad desea que la fiesta de pascua haya sido feliz para ellos y el próximo año, este año que estamos viviendo ya, sea de mucho éxito para la familia y nuestra querida comuna y que las gestiones que se hagan como municipio sean favorables para todos ellos, se los desea el concejal que habla y su familia.

Por otro lado el concejal Cofré, señala que él quiere plantear tres temas, primero solicitar al presidente de sala que por favor se renueven las gestiones ante el INP provincial para ver si mejoramos la atención en Santa Bárbara, ha escuchado que se va a abrir una oficina en el Alto Bío Bío y a lo mejor

eso también va a descongestionar lo nuestro y si se pudiera ampliar uno o dos días al mes para que la gente tenga una atención más expedita; se lo han pedido varias personas.

Además el concejal Cofré señala que ha tenido varias conversaciones con dirigentes y habitantes de Santa Bárbara y él se atreve a sugerirle que tengan una reunión extraordinaria con la Colbún para que quede en acta y quede grabada la conversación que se tenga con ellos para darle la formalidad que corresponde y que la gente sepa verazmente los proyectos que se están tratando con ellos porque hay un desconocimiento total de la comunidad con respecto a la conversación que tuvieron con ellos el otro día, le han escuchado a él y al alcalde principalmente hablar de esto pero no están seguros si realmente son proyectos que se van a conseguir.

Asimismo, el concejal Cofré expresa que debido al éxito que para él fue la reunión en El Huachi, sugiere que la próxima reunión del Concejo Municipal, cuando el alcalde lo estime conveniente, sea en Villucura, para escuchar la parte rural que también tiene algo que comunicarlos y después vendrán los otros lugares, Los Boldos; Rinconada ... lo solicita si el alcalde lo tiene a bien naturalmente, pudiese ser en Villucura la próxima reunión ordinaria de Concejo.

Sr. Pacheco : expresa que él también quiere saludar a todos sus colegas y también al alcalde, también quiere hablar algo, de la invitación, le llamaron por teléfono, asistió, estuvo presente y también la Sra. Victoria y el reconocimiento que se hizo a Don René Correa, fue bonito, se lo merecía.

Además, el concejal Pacheco comenta que estuvieron con toda la juventud del deporte, nueve equipos que estaban ahí figurando, le tocó entregar varios premios que tenían ellos ganados, así es que felicitaciones a estas personas que estaban a cargo porque ese día Don Fran Gallegos les contaba que a lo mejor saltaba a otra línea, no seguía como presidente, iba a haber un cambio, tenían un reemplazante, ojala que el nuevo presidente que venga, haga el mismo trabajo que estaba haciendo él con la juventud, porque había harta gente ahí involucrada en el deporte y que tenga el mismo entusiasmo que tenía Don Fran Gallegos.

Sra. Hermosilla : recuerda que lo que más pidieron en la Asociación, el Sr. Gallegos, lo que más pidió fue que se hiciera todo lo posible para que existiera una oficina del deporte en la municipalidad, porque dijo que realmente había muchos proyectos que ellos quedaban fuera por no saber, por no contar con gente idónea que estuviera preocupada preguntando que hubiera un representante del deporte acá en Santa Bárbara, eso se pidió ese día, pidieron mucho ellos que necesitaban tener una oficinita aquí en la municipalidad, con una persona a cargo para que no se fueran los proyectos que llegaban y que hubiera alguien que inmediatamente le diera curso a esto, porque todo es apoyando al deporte.

Sr. Pacheco : comenta a la concejal Hermosilla que estuvo bueno que lo hubiera tocado porque iba para allá mismo, porque eso fue como un Concejo que les dio, que exigieran una oficina del deporte para entenderse directamente ellos y seguir trabajando como debe.

Además, el concejal Pacheco expresa al Sr. alcalde que tiene el listado de los proyectos y ahora que está aquí Don Fernando Zavala para que le ayude un poquitito ... pavimentación de Baquedano con Calle Estación, ... que quedaron sin pavimentación si acaso están considerados a largo plazo o para este 2010 y lo otro es la calle Cordillera, un pasaje cortito que hay allí y lo otro es en las veredas cuántos metros más o menos iba a ser pavimentado porque aquí en calle Baquedano, Don Rogelio Aburto ...

Sr. Salamanca : expresa su cordial saludo a los señores concejales, alcalde, secretario municipal, secplan y en general a toda la comunidad santabarbarina que nos está escuchando, un fraternal saludo de año nuevo y que ojala se puedan cumplir todos sus sueños; el concejal comenta que la idea es poder trabajar en unidad y aportar un granito de arena al desarrollo de nuestra querida comuna de santabárbara.

Por otro lado, lamenta impasse ocurrido con la invitación de la Asociación de Fútbol; felicita a la Sra. Victoria por la distinción hecha a su esposo, como reconocimiento a su labor. EL Concejal agrega que habría sido un agrado haber podido estar presente en esa ceremonia.

El concejal Salamanca recuerda que como Concejo asumieron el compromiso con la Asociación de Fútbol y también solicitó la oficina de enlace que les permitiera en las fechas que se postulan los proyectos tener acceso a la postulación.

Por otro lado y en relación a lo que mencionaba su colega Don Edmundo Cofré, la importancia que tiene conocer y dar a conocer no solamente los proyectos de Colbún para el desarrollo de la Comuna de Santa Bárbara sino que también algunos proyectos que dicen relación con sobre todo con el tema de la plaza, entonces, ellos internamente pudieron conocer cual es el anteproyecto, pero la comunidad también durante el presente año pudiera conocer lo que significa la remodelación de la plaza, los recursos y de donde provienen.

Además, el concejal Salamanca, señala que hoy día en El Diario El Sur, se señala que se pronuncia sobre ... el trámite de reclamación del Proyecto Central Hidroeléctrica Angostura, es la Resolución Exenta N° 7.720 del año 2009, de fecha 14 de diciembre y acogió la petición ... recurso de reclamación presentado por iniciativa de ... y afectados directos de la posible construcción de la central Angostura, luego que la COREMA de la Región del Bío Bío, el pasado mes de septiembre del año 2009, aprobara el cuestionado proyecto que se construiría en la ... del río Bío Bío, dicho sea de paso, un saludo a todos los veraneantesy recordar porque esto involucra no solo a la comuna de Santa Bárbara sino que también a la comuna de Alto Bío Bío ... porque dentro de la ... del recurso, los aspectos más relevantes están relacionados con ... familias del sector Los Notros y el otro es una petición que ... solución amistosa ... esta es una información para la comuna de Santa Bárbara, porque estas apelaciones han sido acogidas y seguirán su curso en esa misma medida, por lo tanto es de carácter informativo, está en el Diario El Sur de Concepción ...

El concejal Salamanca agrega, reiterar, seguir con los mismos temas pendientes del año 2009, del seguimiento de los acuerdos de Essbio, de la planta de tratamiento de nuestra ciudad, porque ahora es cuando mayor impacto tiene esto en la población sobre todo en los meses de enero y febrero; menciona el acuerdo firmado por la empresa y le gustaría saber si se cumplieron o no los acuerdos y hasta el momento la situación pareciera ser que se mantiene por lo

menos ... eso estamos hablando de la planta de tratamiento que está a la salida, cercano a la feria, camino a Los Angeles.

Por otro lado el concejal Salamanca recuerda que el alcalde se comprometió a hacer algunos trabajos ahí en el sector de la Vega, para poder tener un mejor acceso para la gente que va a comprar, justamente el mencionaba en la sesión pasada que una persona había caído ahí y lo bueno de todo es que no hizo una reclamación posterior a la municipalidad pero podemos vernos enfrentados en algún minuto porque es terreno que nos pertenece, así es que le gustaría ver en este mes algún tipo de intervención ... en este tema.

Además, el concejal Salamanca recuerda el tema que también lo había solicitado en la última sesión, es con el tema de este llamado a los profesores a una capacitación en el mes de enero, entonces la idea es solicitarle un respaldo, ... documentado de la institución que va a ser el perfeccionamiento, la temática que abordaría y el monto involucrado o ...alguna modificación presupuestaria o con qué ítem se financiaría toda esta capacitación, esto ...que dos o tres semanas que estamos ad portas de un proceso eleccionario y normalmente se habla y se quejan mucho que los profesores son los que más stress laboral tienen entonces le gustaría poder tener una respuesta al respecto.

También el concejal Salamanca manifiesta su compromiso de mantener, seguir velando por el tema de una oficina de asuntos indígenas para la comuna de Santa Bárbara o por lo menos una red de enlace con el ministerio...

Además, el concejal Salamanca recuerda, también un ofrecimiento del alcalde, que iba a haber algunas personas como todavía no se licita hasta marzo el tema de la basura, poder incorporar algunas otras calles como la calle Pedro Aguirre Cerda, que son las calles que están en el Terminal, porque no están incorporadas dentro de la ... y según lo señalaba el mismo alcalde van a incorporarse otras que no estaban ... para poderlas incorporar ... hace mención de la afluencia de público desde el centro hacia allá y de la gente que viene de otras partes a Santa Bárbara; entonces la idea es tener limpia esa calle que no hallan papeles y cosas que normalmente ...

Sr. Oses : expresa sus saludos a sus colegas, a la Sra. Victoria, al alcalde y en general a toda la comunidad y a todas las personas que les escuchan, un gran saludo en este nuevo año, ... de la forma en que se ha estado trabajando, la idea al comienzo de este nuevo año es volver a reanudar nuestro compromiso con nuestros vecinos y decir que está dispuesto en lo personal y cree sus colegas y el señor alcalde, en trabajar por nuestra comunidad y eso es lo que queremos expresar ahora.

Por otro lado, el concejal Oses, expresa que quiere empezar a trabajar el plan maestro de turismo, también ojala que dentro de este plan maestro de turismo, poder hacer la mayor cantidad de ... y capacitación para nuestros vecinos ... comenta que es nuestra alternativa en la comuna, fomentar fuertemente el turismo y que sea el pilar de nuestro desarrollo.

Además, el concejal Oses se refiere a la problemática que tiene en los distintos sectores el pasto en las plazas, en las calles, sobre todo por el riesgo que tiene para la salud, los ratones, las plagas que llegan; el concejal destaca el trabajo realizado en la Avenida Federico Puga ... malos olores suciedad que ahora se ve eliminado con esta obra que se realizó, de hecho la comunidad puede transitar libremente ya eliminamos el riesgo tremendo y eso hay que reconocerlo ... gracias a Dios no pasó a mayores nunca y no hubo casi nada de perdidas fatales que lamentar, eso también quería mencionarlo.

Sr. Alcalde : informa que se iniciará la construcción del centro cultural, ya fue licitado, son \$ 126.000 para emplazar en Villa Los Jardines; además hace mención de la pre aprobación de la otra calzada Avenida Cementerio, que genera mano de obra; comenta que el desempleo y la construcción de la obra se contraponen.

Sr. Oses : con respecto al proyecto Angostura, el concejal señala que el recurso de reclamación es una herramienta que contempla nuestra legislación, de hecho la Ley 19.300 lo establece `pero lamentablemente tenemos el problema que el proyecto sigue su camino igual; agrega que la mayoría de la gente que tenemos ahí, el 90% no tiene alcance al área de desarrollo indígena, ... eso hay que tenerlo claro y en eso se basa Colbún ...

Sr. Salamanca : comenta que lo plantea para tener informada a la comunidad en que proceso va, ... unos preguntan si va a empezar en diciembre, en enero, si los concejales tienen información respecto de alguna contratación... de tal forma que él en la medida que vaya tendiendo información, aunque sea información de algún diario, por supuesto que tengan aval, ... lo va a dar a conocer, con ese objetivo, con el objetivo que la comunidad este informada respecto de esto, porque las expectativas son muy grandes, por un lado la falta de recursos laborales y por otro lado en el entendido que el municipio nunca va a poder abarcar el trabajo para las personas, así es que esa es la oportunidad que tiene él, siempre lo va a hacer ... provocar sobre reacciones, la verdad es que mientras más información halla mucho mejor para la comunidad.

Sr. Alcalde : ...él está halando un poco más profundo, el proyecto fue aprobado por la CONAMA, fue aprobado por todos los órganos del gobierno; indica que no le ha sacado un provecho político a esta situación, todo lo contrario porque entiende que la gente de su comuna necesita trabajo, hemos pedido a través de los diferentes programas que por favor se genere empleo en Santa Bárbara, ...ustedes habén los que están ahí, los relocalizados de Trapa y otros cupos ... cree que son 15 cupos, por lo tanto él tiene que decir eso, porque es una necesidad real, atiende todos los días 30, 40 personas que necesitan trabajo ... entonces también ... cuando hablamos de Colbún el se los insistió cualquier cantidad a los concejales, estamos hablando de la responsabilidad social empresarial que tiene la empresa y que buscamos la alternativa de que colaborara con Santa Bárbara, absolutamente claro quedó, ... en la radio lo ha señalado... qué logramos en el área de la responsabilidad social empresarial, la construcción del gimnasio, en resumen, lo otro para lo que son los apicultores y el plan maestro que también se estaría realizando, son las tres cosas que ...como Concejo, queremos o simplemente le decimos que no y no hay problema, luego está toda la concentración que corresponde al área de influencia, es decir, Los Notros, Lo Nieve, es decir toda esa gente que está ahí, que está en el área de influencia, eso también lo han estado trabajando ellos como concejales, pero a la comunidad hay que explicarle también, de lo contrario ... a eso está llamando, a ser responsable ... cuando hablamos de responsabilidad social empresarial es lo que estamos consiguiendo en definitiva con Colbún, ... cuando hablamos de área de influencia hablamos de la responsabilidad que tiene que tener y todas las exigencias que le coloquen los organismos del Estado, caminos, todo lo que se refiere a compensar, mitigar el daño ... por lo tanto a eso se refiere.

Por otro lado, el alcalde, en relación a solicitud de Don Edmundo de hacer reunión en los sectores rurales, le responde que tenga la seguridad de que sí se van a hacer, pero también tenemos una logística porque ustedes se dieron cuenta de todo lo que hay que movilizar ... lo mismo se hará en Villucura porque interesa el tema educación ahí, el tema de salud, el tema educacional, entonces se le va a dar prioridad, la primera reunión que se tenga, va a ser en Villucura, el tema vivienda, hay un problema con el comité que lleva muchos años con un proyecto de construcción de viviendas y ahí están...

Sr. Osés : ...se hicieron saber que el comité esta aburrido ... y les informó que la municipalidad desea ayudarles a través de la oficina de vivienda ...además, el concejal solicita ver posibilidad de bus para el día de la elección, agrega que hay poca locomoción directa hacia Santa Bárbara y los otros buses que hay son a Los Angeles, sobre todo de El Castillo, Dimilhue, Las Parcelas, Lipín y no hay ningún bus, ... para la cantidad de gente que viene a votar.

Sr. Alcalde : comenta que cuando se supo que había segunda vuelta, se le envió un oficio a la gobernación provincial, nosotros ya hicimosagrega que los sectores de Quillaileo, Agua Santa, son sectores que no tienen movilización, esos días, entonces a eso estamos apelando, ahora, de todas maneras ... todas las coordinaciones que se puedan establecer, Don Edmundo puede llamar a su diputado, porque es un tema que la propia Ley te obliga, pero no te da las condiciones para poder asistir a votar porque si no tienes movilización, como llegas y después tienes que venir a la citación que te hace el Juzgado de Policía Local, etc., entonces nosotros le vamos a exigir, ...por los medios vamos a tratar de crear conciencia de que hay sectores donde no se puede ahorrar plata, menos seleccionar a que parte ... cree que es el ejercicio que alguien puede hacer pero se puede dar.

Sra. Hermosilla : comenta que hay gente que debe estar todo el día en Santa Bárbara ...

Sr. Alcalde : señala que se está planteando los sectores más extremos, Quillaileo, Agua Santa, Las Parcelas Gente que no tiene ninguna posibilidad.

Respecto de las calles cortas de ex terreno de ferrocarriles, cree que ahí se va a tener que hacer lo mismo, donde van a tener que ayudar los concejales, vamos a tener que hacer lo mismo que hicimos con la población Villa Araucaria, que todos los vecinos ... donde hay vecinos hay participación participativa, pero en esos espacios no hay vecinos, ahí no vive nadie pero sí en la Población Remigio Gúbaro y en la población que da con la Calle Baquedano y ahí tenemos hartos ... que podríamos convencerlos, pero esa autorización tenemos que pedirla y eso queremos seguir trabajando con la Secplan ...va a llegar un momento en que les tocó salir a la Villa Araucaria, les va a tocar salir a terreno a convencer a la gente que necesitamos su nombre, su RUT, para poder postular a estos proyectos que son callejón, Pasaje Cordillera serán 20 metros, 30 metros ...hay que salir a terreno, formar los comités para que los mismos concejales ayuden Don Edmundo, Don Pedro...

Sr. Oses : ... los otros pasajes que tienen mucha afluencia de vecinos ojala poder concretarlo.

Sr. Alcalde : señala que eso va a ser por el 2011 ... para que después no le digan, usted se comprometió, no, estamos hablando de presentar el proyecto el 2010, para el 2011 y en los terrenos de la vega, él estuvo visitando los vecinos y la verdad es que ellos están super contentos con el municipio, está hablando de los que van a trabajar porque a ellos ... agradecen mucho la prolongación del techo que se hizo especialmente en el invierno cuando el agua les caía en la fruta ahora se normalizó, ahora lo que hay que hacer sí es mejorar los accesos, en eso estamos de acuerdo, inclusive parece que en un minuto él dijo que podíamos hacer algo, construir una vereda con (el proyecto) construcción de veredas en diversos sectores, ahí no están amarradas a un sector específico, pero también les va a pedir que, ... y no es todo instantáneo, no sabe si en algún municipio de Chile es así instantáneo pero aquí ... nuestros funcionarios, ..le damos la orden también tengan un poquito de ... no le digan a la gente, yo voy a hablar y va a ser automático, no va a tener su demora, pero estamos trabajando para mejorar la calidad de vida de ese sector.

Sr. Cofré : señala que los vecinos de la Manuel Montt, le solicitaban que hiciera presente, que ya están tapando con sus puestos los comerciantes, la calle; entonces, puede haber una emergencia, un incendio, la ambulancia, bomberos, entonces, ellos

que guarden respeto de dejar la calle libre, pueden estar instalados en la vereda pero no en la calle.

Sr. Alcalde : comenta que cuando él estuvo visitando estaban todos bien instalados, le va a pedir al inspector municipal que tenga la mirada ahí

.... eso también se está viendo, hay algunos vecinos que dicen por qué no se abre, pero hay otros que dicen que no se abra, entonces ahí hay un tema, lo que nos interesa a nosotros es saber si hay propietarios, en lo que era la construcción de Luchito Jofré ...

Sr. Cofré : señala que son dos propietarios.

Sr. Alcalde : comenta que se está viendo si hay escritura porque hoy día el plano regulador eso lo ve como abierto, entonces si no hay escritura va a haber que abrir, por lo mismo que mencionan ustedes, si hay una emergencia se llega hasta ahí nada más, tienen que retroceder por ambos lados ... entonces es un bien para todos y hoy día lo están entendiendo porque él recuerda que años atrás decían esto no se abre ... pero ese tema tenemos que dilucidarlo.

Lo otro, agrega el alcalde, también esto va como conocimiento general, todo lo que la administración haga, estimados concejales, nunca va a estar en desacuerdo a la Ley, nos vamos a apegar a la legalidad, se refiere a la preocupación que presentaba el concejal Salamanca, si hay algún profesor que se sienta pasado a llevar, lo puede hacer por escrito a este alcalde, no hay ningún inconveniente, porque nosotros, insisto, vamos a actuar respetando el marco legal, porque de lo contrario, si yo tengo una atribución y me excedo, obviamente alguien me va a criticar, pero aquí está todo legalmente, no estamos transgrediendo ninguna Ley, por lo tanto, cualquier cosa, indica al concejal Salamanca, si hay algún profesor que haga llegar su inquietud y se la respondemos ...

Sr. Salamanca : señala que lo hace en su calidad de Presidente de la Comisión Educación, considerando la normativa legal vigente y solicitándole una información como podría hacerlo cualquier presidente de una comisión ... del cuerpo colegiado y esa es la información que le ha solicitado él y ve que esa es la respuesta, imagina

que por otro lado tendrá que conversarlo con el alcalde el colegio de profesores, los profesores que se sientan transgredidos por esta situación, pero ese es el tenor de lo que está planteando él.

Sr. Alcalde : señala que los únicos profesores que se acercaron a hablar con él fueron seis profesores del Liceo Cardenal Antonio Samore, pero ... totalmente informal también les dijo que si tenían alguna duda lo hicieran llegar por escrito para poder responder, porque si alguien dice esto es ilegal y lo empieza a divulgar, y cuando uno le dice que hay un dictámen de Contraloría que le faculta, claro ... en el liceo, en todo caso nadie a dicho que sea ilegal lo que estamos haciendo, al menos a él, a lo mejor por otro lado pero, por lo menos aquí no.

En relación a la Oficina de asuntos indígenas, el alcalde indica a los concejales, ustedes recordaran que les dije que habíamos pedido una audiencia con el Ministro Antonio Viera Gallo y no sabe si el secretario tiene alguna novedad pero él sabe que no ha respondido y esa carta se fue también en la fecha que dice, también entregamos a los concejales una copia y por eso el otro día entre broma y en serio, a esta altura no nos interesa agilizarla mucho porque pueda que tengamos que hablar con otro ministro y a lo mejor vamos a gastar en municiones nada más y, vamos a retomar con mucha fuerza a partir del mes de marzo, especialmente lo que es el tema del sector indígena, que lo estamos trabajando; agrega que la comunidad de Ayin Mapu, Los Michales vienen acá, se les proporciona abogado, se le dan los pasajes, todo lo que se puede se le otorga.

Agrega, el Sr. Alcalde, que desde el sector de Llano Blanco, se van a venir alrededor de 27 familias a Santa Bárbara y esas familias hoy día la gobernación provincial y el Serviu están haciendo el tema como deberían haberlo hecho siempre, antes que se vengan contacto con el municipio, en ese sentido se está trabajando, cree que de mejor manera que como se hizo cuando nos trajeron a la gente del Alto Bío Bío, que la tiraron allá en el sector Dimilhue y tuvimos que ir a sacar del agua, en el mes de mayo, que tenían como 50 centímetros de agua y fue el municipio que tuvo que conseguirles las media aguas, las colchonetas, y todas las cosas que se les dieron porque eran seres humanos y no podían estar viviendo en las condiciones que estaban, así es que en ese aspecto no saca nada con acelerar una situación que como bien conocen los concejales no ha tenido

mucho trabajo, si nos responden ya a estas alturas, no sabe si esperar a marzo, pero si nos responden haremos lo que tenemos que sacar.

Por otro lado, el Sr. alcalde expresa, respecto de la actividad comentada por la Sra. Victoria, que se alegra que ese campeonato haya llevado el nombre de Don René Correa Hermosilla, porque tenemos los mejores recuerdos de parte de él, el trabajo que realizó en la comuna lo reconocemos así y siempre, cree que nadie lo ha escuchado decir, oiga, la administración anterior ... él siempre ha dicho, los alcaldes, los concejales que en su momento estuvieron, siempre querían lo mejor para la comunidad, por lo tanto, Don René para nosotros e incluso los funcionarios municipales guardan muy buenos recuerdos, así como en cada oportunidad que hemos podido acompañarla en Los Angeles, lo hemos hecho, porque lo sentimos así, entonces, nos extrañó esta situación, esperamos que no se vuelva a repetir, él de inmediato dio las instrucciones para que le busquen si existe invitación o no, pero al parecer no existió la invitación, debe haber sido un llamado telefónico pero lamenta mucho no haber podido estar, porque sí le habría encantado; manifiesta sus saludos a la familia y el respeto que se merece.

Sr. Salamanca : reitera el tema de los acuerdos con Essbio...

Sr. Alcalde : señala que le entregó documentos a los señores concejales ...agrega que lo que respondieron no tiene nada que ver con los acuerdos y esos acuerdos están firmados por ellos, por los concejales que acompañaron la visita, incluso el tema que le pidió él a Don René Henning, que los alumnos pudieran incorporarse en visita, los de octavo, los de primero, para que vayan conociendo como funciona la planta y sean referentes ante la comunidad en los hogares, pero tampoco se dio eso; indica a Don Sergio Yáñez que habría que enviarle a Don René Henning el documento que firmó él y que firmamos todos, donde ellos se comprometen con un par de informes técnicos y con las visitas al lugar.

Sr. Cofré : expresa al presidente de sala que quiere reiterarle la petición que le ha venido haciendo durante varios días, situación de Don Miguel Ponce, sabe que el alcalde lo tiene listo pero ... quiere pedirle que de las instrucciones para que le instalen la mediagua, desgraciadamente le subieron el arriendo, le habían dicho una cantidad y hoy día le dijeron otra, entonces, él anda muy apurado y si el alcalde

pudiera hacer el favor ordenar a los maestros que también anexaran en las cuatro murallas que le regalaron por ahí o paneles, sería macanudo que pudiera ...

Sr. Alcalde : responde que la mediagua se compró, Don Edmundo sabe que hay un proceso, hay que licitar y la demora ... pero además se tuvo que mandar a este caballero al médico, porque si nosotros le comprábamos la mediagua y al hombre le sucede algo, la comunidad va a decir miren que fueron buena onda y rápido respondieron, van a decir que son unos irresponsables, le entregaron una mediagua a una persona que no sabía cuidarse sola, etc., entonces, se dieron todos esos pasos, qué más tenemos que exigir para entregar una mediagua, que el contrato que él haga sea notarial, porque esa mediagua va a nombre de él, entonces si el después quiere salir de ese terreno, tiene que tener el respaldo que esa mediagua lleva el nombre de Don Miguel Ponce, por lo tanto, todos los pasos que teníamos que dar nosotros, los dimos y cuando Don Edmundo lo llamó, él le dijo, mire, estamos haciendo todo esto, porque tenemos que hacerlo, tratar de hacer hoy día, así como hay que tener cuidado, en la piscina municipal, en todos los recintos municipales, porque luego nos acusan de lo que venga y aquí era un caso que había que tener suma cautela y así lo hicimos, por lo tanto, también para que los concejales sepan que se va a entregar efectivamente la mediagua, nosotros le vamos a decir, aquí está su mediagua, terminadita e instalada y hasta luego.

Sr. Cofré : ... el dueño de la isla en este momento, está en proceso de venta, agrega que tiene casi listo el contacto con el nuevo dueño y lo va a invitar para que tengan una conversación con el alcalde, porque tiene un proyecto que cree le interesa ...

Sr. Oses : respecto de la problemática anterior, cree que al no tener una respuesta positiva de Essbio porque hicimos todo este trámite de enviar los oficios correspondientes y cree que se va a tener que hacer la presentación a la Superintendencia de Servicios Sanitarios porque ya se ha seguido todo el conducto regular, se ha tenido la deferencia con la empresa y lamentablemente los olores siguen de igual manera y cree que se configuraría demasiado el que las personas vecinas aledañas ahí no puedan vivir en un ambiente libre de contaminación, de hecho igual daría como para poder hacer la presentación a la CONAMA, que fiscalice esto, ya que la autoridad sanitaria tampoco ha tomado parte en esto y hacer los reclamos en todos estos organismos del Estado que corresponden y poder obtener una solución porque ya llevamos el tema de los malos olores, lo impresentable de

esta planta y todos nos acordamos, al menos los que estábamos en el Concejo anterior, cuando se habló, incluso en las actas de Concejo están, que esto iba a causar el menor daño e iba a tener la mejor presentación para la comunidad y pasó lo mismo que con lo de Angostura, aquí nosotros no tenemos ninguna injerencia de cómo se ha llevado a cabo este proyecto y lamentablemente contamos con la buena fe de Essbio y pasó a ser que no fue tal como ...recuerda al alcalde cuando se tuvo la reunión, piensa que deberíamos hacer la presentación en la Superintendencia, porque ya le parece demasiado tiempo y vamos a tener otro verano con malos olores, va a venir el invierno ...

Sr. Alcalde : ... cree que se va a pedir de nuevo la visita a terreno, porque cuando le mandamos, creo que se le envió a la Superintendencia, qué hizo la superintendencia, le pidió la información a Essbio ... en esa oportunidad vinieron a terreno, visitaron algunos vecinos y efectivamente habían desaparecido los olores en esos días, y la gente dijo, no, no hay mal olor, pero cree que hay que insistir en el trabajo, ...porque o si no tendríamos que entrar a demandarlos y ahí empezar y ... el ideal en los organismos es llegar a acuerdo.

Sin más que tratar, siendo las 16,35 horas, el Sr. Alcalde y Presidente de Sala da por finalizada la Sesión Ordinaria Nº 038 del Concejo Municipal de Santa Bárbara.

SERGIO YAÑEZ SAEZ
SECRETARIO MUNICIPAL

DANIEL IRAIRA SAGREDO
A L C A L D E

ACUERDOS

CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA BARBARA

SESION ORDINARIA Nº 038

04 DE ENERO DE 2010

ACUERDO Nº 076 : EL CONCEJO MUNICIPAL DE SANTA BARBARA POR UNANIMIDAD APRUEBA LO ESTIPULADO EN EL ART. 88 DE LA LEY 18.695 RESPECTO A LA DIETA MENSUAL; 12 U.T.M. Y AL NUMERO DE SESIONES ORDINARIAS DE ESTE CONCEJO MUNICIPAL; 03 SESIONES AL MES, EN EL MISMO HORARIO ACTUAL.